



## 学ぶ楽しさ、学び続ける大事さを!!

校長 岩元 邦俊

6月22日、23日の両日「学校の情報化について」の研修と数学の研究大会に参加させていただきました。「ほんまでっか?」「ほんまにそんなことになんの?」と言いたくなるような新しい情報や教育動向などを学ぶことができました。

「学校の情報化について」の研修の中で、データ駆動型教育とラーニング・アナリティクス（教育関連のデータを分析し、どのようにすれば教育現場が改善されるかを、科学的に解き明かそうとするもの）についてお話しがありました。今までは、一律に実施する試験やアンケート、教師による観察が中心でした。そこで、教育領域においても情報化が進み、学習でも広くPCが使われるようになると大量の学習履歴や行動、プロセスなど、あらゆるデータを取得できるようになりました。その学習データを有効活用して児童生徒の学びを可視化しようとしているそうです。その中で、「こんなことまで?」と思ったのが、

例1) 児童生徒の頭部の角度 → ○○さんは黒板の方を向いてないな、きちんと理解できたかな?

例2) 児童生徒の挙手行動 → ○○さんはあまり挙手できていないな、次は指名してみようかな

例3) 児童生徒の発話 → 私はこうやって話をしてるのか/○○さんが発言していないな

といったデータ収集と分析でした。ICT機器をどのように活用したら、「学びを深められるか」、「学習内容・授業を広げられるか」を学び続けなければいけないと思いました。

また、職員の業務改善が急務とされています。職員が、子供との関わる時間を増やしたり、教材研究や多岐にわたる業務を行う時間の確保をするためにICT機器の活用などで業務を軽減、効率化できるかを学ぶことができました。

数学の研究大会では、「批判的に考察し数学的表現を用いて説明する力」を高める授業に関する実践的研究が発表されていました。学習指導要領の「データの活用」領域の中で、「データの分布の傾向を読み取り、批判的に考察し判断すること」というものがあります。今、身の回りには多くの情報やデータが存在します。それを批判的に考察する力を身に付ける必要があります。「批判的に考察する」ということは、物事を単に否定することではなく、多面的に吟味し、よりよい解決や結論を見いだすことです。

公開授業では、学習者主体の授業で、生徒自身が課題を見つけ、課題解決に向け学習に取り組んでいる様子をビデオ視聴しました。その後の授業研究では、生徒が多くつぶやきや課題を解決しようとあらゆる方法で取り組んでいる姿が評価されていました。生徒の学びたい、課題を自分で・友達と解決したいという姿勢がこれから大事であることを改めて感じました。

今回の研修でもう一つの楽しみだったのは、先輩・後輩や教員となった教え子等との再会です。偉くなった人やその道のプロになった人、学校の中心となって頑張っている人、新採で、素晴らしい取組を研究発表している人。異年齢層との関わりの中で多くの刺激をもらいました。

どの人も子供のために・学校のために・地域のために・自分自身のためにと頑張っている姿に感銘を受けました。今回多くの学びがあり、その学びを楽しませてもらったこと、これからもどんどん学んでいかなければいけないと感じた2日間でした。本校生徒・職員も学ぶ楽しさ、学び続けることの大切さを体感してもらいたいです。

### 学校閉庁日について（お知らせ）

本町（本校）では、教職員の働き方改革に向けた取組の一環として、夏休み期間中に、学校閉庁日を設定しました。教職員が学校に不在となりますことを御理解くださいますようお願いいたします。

#### 1 夏季休業中の学校閉庁日

令和5年8月 11日（金）～17日（木）

#### 2 学校閉庁期間中の対応

- ・ 緊急又は対外的な対応等のため校長がやむを得ないと認める場合以外、原則、部活動及び学校開放は行わない。

#### 3 学校閉庁期間中の緊急連絡先

【肝付町教育委員会教育総務課】

・ 電話番号：0994-65-8425

・ 受付時間：8時30分～17時15分

## 避難訓練（火災）・心肺蘇生法（講習）を実施しました。



6月19日（月）に避難訓練（火災）、また7月8日（土）には心肺蘇生法（講習）を実施しました。内之浦消防署員の方々の指導で『お・か・し・も』の確認や消火器の扱い方、また心肺蘇生法の講習を実践方式で学ぶことができました。今後の学校生活や家庭で役立つことを期待しています。

## 堂々と演説することができました。(校内弁論大会)



6月30日(金)に武道館で校内弁論大会が実施されました。この日演説した6名の生徒は、学級弁論大会を経て選出された各学年2名ずつの6名です。当日は、生徒・教職員・保護者が見守る中、行われました。

6名の生徒達は、それぞれの思いを時にジェスチャーを交えながら、堂々と演説をすることができました。この弁論大会を迎えるにあたって生徒達は、「文章を書く力・文章を構成する力・聴衆に自分の思いを伝える力等」が向上したと思います。

今後の内中生の活躍が期待される大会となりました。また、当日はお忙しい中、保護者の方々にもご出席いただき、ありがとうございました。

## 絆が深まりました。(岸良学園との交流学习)



7月3日(月)に岸良学園との交流学习を実施しました。今回は、内之浦中学校が岸良学園に行き、交流を図りました。3時間(体育・理科・音楽・英語・うみがめ発表会)の交流の中で、時には学年毎に授業をしたり、体育館で球技をしたり、一緒に給食を摂ったりしながら教職員も含めて交流を深めることができました。生徒達にとって大変有意義な時間となりました。準備をしてくださった岸良学園の皆様、ありがとうございました。

## 受賞おめでとうございます。(内中生の活躍)

<大隅地区本部空手道大会>	・個人戦 3位 西川 玲奈	・団体戦 準優勝 馬庭 大虎・峯添 琉真・内園 誠也
	敢闘賞 黒岩 頼人・横山 直人・西川 玲奈	
<県図画作品展町審査会>	・特選 阿部 七望	・入選 坂本 楓
	井手 元和澄	中野 亜加吏
	小野 凜名	玉置 千紘
<肝属地区大会>陸上競技	・走高跳 2位 芝生 輝空 (1m40cm)	

※ 感染症対策に努めましょう。  
(換気・手洗い・  
適度な運動 等)

※ 夏季休業中は、規則正しい生活を心がけましょう。  
(早寝・早起き  
・朝ご飯等)

【九月の行事】  
一日(金) 始業式  
四日(月) 実力テスト  
(全学年)

二七日(日) PTA親子美化作業

二一日(月) 出校日  
PTA校外補導

十二日(土) うちのうら花火大会

二一日(月) 学校閉庁日  
(十七日)

十一日(金) 山の日  
肝付町炬火リレー

八日(火) 出校日  
かごしま国体

一日(火) 【八月の行事】